

LES ASSISES DE LA FÉDÉRATION PROTESTANTE DE FRANCE

L'Évangile pour réapprendre

Ua tupu te rururaa rahi a te Taatiraa no te mau Etaretia Porotetani no Farani mai te 27 e tae atu i te 29 no Atopa 1995 i mairi aè nel. E maha hanere (400) rahiraa tià, no roto mai, i te mau Etaretia, te mau taatiraa, e te mau piha ohipa rau, o tei àmu mai no te hiò e no te faanaho i te mau tapura ohipa rarahi no te mau tau e haere mai nel. Te tumu parau no tele rururaa o te «Opereraa» ia.

E i roto i ta na poroteraa, ua haapāpū te Taatiraa no te mau Etaretia Porotetani no Farani e, «Te opereraa o te mea ia e ora ai - Ola mau, e òre e tià ia tatou ia ora ma te òre e òpere e aore ia e horoà, noa atu e i te tahi taima e faatupu mai te reira i te mauhi. Te titau nel te Evaneria ia tatou ia òpere e ia horoà. Aita o ia e fariri nel i te faataaeraa, te tiaturu òre e te haapaò noa ia na Iho...»

Ua faatae atoà mai tele Rururaa i te hoè rata i te Etaretia Evaneria no te faaita i to ratou manaò turu i te patoira e te aroraa a te Etaretia i te mau tamata-mataraa atomi.

Rassemblés à Toulouse, du 27 au 24 octobre 1995, autour du thème du partage, quatre cent soixante délégués et invités ont participé aux Assises réunissant les représentants des Églises, mouvements, oeuvres et associations membre de la Fédération. Elles ont lieu tous les quatre ans et permettent de faire le point sur les grands orientations de la FPF et de vérifier «l'état de la communion» telle qu'elle est vécue et partagée entre ses membres.

«Et Dieu dit : il n'est pas bon pour l'homme de rester seul. Je vais lui faire une aide assortie qu'il aura comme partenaire.» Avant même d'être chassé du jardin d'Éden, l'être humain vivait de nourritures terrestres et de relations avec ses semblables.

Autre façon de dire que, depuis qu'elle s'est trouvée lancée dans la vie, l'humanité partage son existence, avec elle-même et avec les autres, avec les plantes et les animaux, avec la terre et la nature.

MILLE ET UNE FAÇONS DE PARTAGER

Présenté parmi les quelque 460 délégués et invités de ces Assises réunies à Toulouse du 27 au 29 octobre sur le thème «Partager, c'est vivre !», soeur Bénédicte, diaconesse de Reuilly,

est aux côtés de Denise Brigou, capitaine de l'Armée du Salut et directrice de la Maison du partage à Paris, de Pierre Clément, responsable de l'Union chrétienne d'évangélisation, association qui partage l'Évangile de maison en maison, de Didier Crouzet, pasteur et ancien professeur en Nouvelle-Calédonie, de Gérard Gougne, pasteur et responsable de T07, la Maison des chômeuses et des chômeurs, implantée au Mirail à Toulouse, d'Ingeborg Ganzevoort, aumônier des hôpitaux à Paris, et de François Roux, avocat des peuples en lutte et à l'initiative d'une mission «dialogue et partage» qui doit se rendre prochainement au Burundi. Pour leur part, et depuis plus de 150 ans, les diaconesses de Reuilly partagent une règle de vie commune pour mieux servir ceux et celles qui sont dans la peine et la difficulté. Il y a mille et une façon de partager...

Même s'il ne figure pas dans les dictionnaires bibliques et théologiques le terme «partager» est pourtant bien au coeur de l'Évangile. Pour Étienne Lhermenault, pasteur baptiste à Albi et libriste à Carnaux, c'est sans doute parce que les grandes idéologies du partage ont fait naufrage que la question resurgit aujourd'hui avec tant

d'insistance. L'Évangile avait pourtant bien prévenu des conséquences que pourraient avoir toute fausse justice et tout vrai égoïsme.

Les droits et les devoirs liés au partage ne relèvent pas du slogan mais de la loi de Dieu : «Tu n'auras pas de visées sur la maison de ton prochain.» Autre voix de cette approche biblique et théologique du thème des Assises, celle de Corinne Lanoir qui, depuis plusieurs années déjà, partage avec d'autres, en Europe ou en Amérique centrale, sa passion des Écritures. Autre voix, autre approche, plus sensible à la différence qu'implique parfois le partage.

«De l'un on a fait de la différence.» Différence qui veut que, par exemple, «la reconnaissance vienne de l'homme et l'action, de la femme». Revers de la médaille, la différence engendre aussi de la disparité : dans les situations de détresse - la pauvreté, l'exclusion, le déracinement -, c'est trop souvent la femme qui est la plus touchée.

UNE RÉFLEXION LIÉE À L'ACTION

S'il se réfère à un fondement

biblique évident, le partage est aussi un thème d'actualité. Choisi il y a un peu plus d'un an à une époque où le partage du travail et des ressources faisait la «une» de l'actualité sociale, ce thème s'est avéré depuis être la clé de nombreux débats.

«Je veux lier partager et vivre, d'abord aux situations de précarité, de détresse désespérée pass-

Message fraternel à l'Église évangélique de Polynésie Française

Frères et Soeurs,

Réunis en Assises à Toulouse, du 27 au 29 octobre 1995, nous, délégués des Églises, Unions d'Églises, Institutions, Oeuvres et Mouvements, membres de la Fédération Protestante de France, tenons à vous assurer de notre intercession à la suite de la reprise des essais nucléaires décidée par le Président de la République.

Au moment où nous apprenons qu'un troisième essai vient d'être effectué, nous vous adressons, à vous frères et soeurs, à votre Église, au peuple polynésien, un message de solidarité avec votre lutte pour la paix, la justice et la sauvegarde de la création.

En ces jours, qui sont pour vous un temps de deuil, nous louons le Seigneur de vous avoir permis de témoigner avec courage et dignité de l'Évangile d'amour, face à la logique de la menace et de la peur nucléaires. Nous recevons ce témoignage avec reconnaissance.

Que la grâce et la paix du Seigneur soient et demeurent avec vous !

Le FPF a 90 ans

C'est le 25 octobre 1905 que la Fédération Protestante a été créée pour rapprocher les Églises de la Réforme particulièrement divisées entre elles et engager une concertation entre elles, pour adopter une attitude commune face à la séparation des Églises et de l'Etat.

Son premier Conseil, présidé par Édouard Grüner, a eu lieu en Janvier 1907.

Entre 1907 et 1909, ses premières déclarations publiques concernent la liberté du culte à Madagascar, et la paix.

En 1925 la FPF envoie une délégation à la conférence constitutive du mouvement oecuménique **Pour un christianisme pratique.**

Durant la 2ème guerre mondiale, à plusieurs reprises Marc Boegner, son président, fera des déclarations solennelles en faveur des juifs.

En 1973 l'Épiscopat français et le Conseil de la FPF font une note commune sur le commerce des armes.

En 1985, un appel commun à la fraternité des religions est signé avec les catholiques, les orthodoxes, les juifs et les musulmans.

Régulièrement elle a publié des textes, études, dossiers sur des thèmes comme Église et pouvoir (1971), la sexualité (1975), la laïcité (1989) et dernièrement des réflexions sur : Travail, Partage, Exclusion.

Le pasteur Jacques Stewart est le président de la FPF depuis 1987.



Les Présidents des Églises Réformée et Luthériennes.

Te Apooraa Rahi Mau a te Taatiraa no te mau pu Haaparareraa parau api teretetiano o te ao nel (WACC)

Ua tupu te Apooraa Rahi Amui a te Taatiraa no te mau Pū Haaparareraa Parau Api Teretetiano o te ao nel, mai te 07-11 Atopa i mairi anaè nel i te fenua «Mexique» i te oire iti no «Metepec».

Te tumu parau rahi o tele Apooraa :

TE TIARAA MANA E TE TURARAA O TE TAATA. E 350 rahiraa tià no roto mai i na fenua e 85, mero no te Taatiraa no te Haaparareraa Parau Api Teretetiano o te ao nel (WACC) o tei àmu atu (e mero atoà te Etaretia Evaneria i roto i tele taatiraa). O te piti tele no ta na Apooraa Rahi Amui. E mai te taima no te Apooraa rahi mata-mua (1989) e tae mai i te piti i mairi anaè nel ua itehia e ua haapāpū te mau tià atoà i àmu mai e, e rave rahi te mau ohipa e te mau faanahoraa i tauti i roto i te oraraa o te ao nel e i roto i te ohipa Haaparareraa Parau Api. No reira, ua hinaaro te Apooraa Rahi Amui e piti e e titau atoà i te felā atoà e ohipa nel i roto i te haaparareraa parau api, ia pahono i te htaairaa e te tiarara no tele tau na roto i te maramara o te Evaneria e te fairaa e, tei rotopū te Atua no te Hau ia tatou. O te tumu rahi atoà ia i

tapeahia mai ai tele tumu parau no te TIARAA MANA E TE TURARAA O TE TAATA. I te mea e, ua itehia e te ite noahia nel à te mau fifi e te mau ohipa tià òre e te piò e tupu ra i roto i te oraraa o te taata. Mai te mau hamani inoraa, te mau haaviraa, te mau faahoporaa, a te mau hau puai i niā i te mau nunaa ril nainai e te raveà òre, e o te òre e faatura ra i te tiarara mana o te nunaa tumu, tana peu tumu, to na hiroà tumu, to na reo, te natu-



Te mau Teretetiano o te ao nel i roto i te ohipa haaparareraa parau api.

ra e te faufaa atoà o te reira mau fenua. I te pae no te haaparareraa Parau Api (Veà, Radio, afata teata), te ite atoahia ra te tauā òreahia te parau o te felā rilril, te felā veve, te felā api i roto i te fifi, ua rahi aè ta ratou mau faanahoraa i niā i te huru, te parau e te oraraa o te felā moni e te felā mana o terā e terā fenua, mai te mea ra, o ratou anaè te taata i roto i tele nel ao. Te auraa, te haapaò noa nel te mau pū haaparareraa parau

api tāmahana i te hoè noa pae iti roa o te nunaa.

No reira, i roto i tele Apooraa Rahi, ua hinaaro te Taatiraa no te mau Pū Haaparareraa Parau Api Teretetiano (WACC), e piti e e titau atoà i te taatoāraa no tona mau mero, ia ara e ia aral atoà i tele mau fifi i roto i te fenua e te nunaa tel reira ratou i te ohiparara. Ia riro te ohipa o ta ratou e rave ra ei faatururaa i to ratou nunaa, ia ora ratou i roto e no to ratou nunaa. Ia imihia te mau raveà atoà e itehia e e faaturahia ai te tiarara mana e te turaraa o te taata e o te nunaa tumu no te reira fenua. Ia haafauahia e ia itehia te reo tumu, te peu tumu e te hiroà tumu o te reira nunaa na roto i te mau raveà haaparareraa parau api, ia òre rā ia riro ei ohipa faaiterara e faatiantianira i te rātere, a paremo roa atu ai te nunaa tumu i roto i te peu e te faanahoraa fano òre o te mau nunaa rarahi o te ao nel.

No reira, ia faaturahia te oraraa, te huru, te tiaturiraa e te faanahoraa o te mau nunaa tumu.

Thierry Tapu